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Районированный
сорт

Высокое признание хлебо
робов получил районирован
ный сорт озимой пшеницы 
«Мироновская-808». Во многих 
хозяйствах района, при небла
гоприятных погодных условиях 
последних лет, он дал хоро
шую урожайность. В прошлом 
году земледельцы колхоза 
имени Ленина (бригада Н. Д. 
Маякова) с площади 55 гекта
ров получили^ло 21,3 центне
ра с гектара. По 17 центнеров 
с площади 35 га получено в 
колхозе «Красная нива».

Хорошо зарекомендовала 
себя «Мироновская-808» также 
в колхозах имени Кирова, 
«Коммунар», имени Тимирязе
ва, совхозе «Вякшенерский» и 
других хозяйствах. По 20 цент
неров на круг с площади 60 
гектаров собрали хлеборобы 
колхоза имени Кирова. А на 
отдельных участках колхоза 
«Коммунар» получено по 24,5 
центнера с гектара. *

Этому человеку хоро
шо знаком каждый кло
чок земли, что раскину
лась вокруг деревни Бе- 
резята колхоза имени Ти
мирязева. Еще бы, ведь 
19 лет подряд он здесь 
вожаком полеводческой 
бригады. За это время 
Александр Яковлевич 
Кальсин не только исхо
дил вдоль и поперек все 
поля и сенокосы, но и не
однократно измерил их 
своим неразлучным «ша
гомером».

Немало хороших дел на 
счету его бригады. В про
шлом году, например, она 
получила в среднем свы

ше 12 центнеров зерна с 
каждого гектара, вырас
тила и продала государ
ству больше 100 тонн 
тресты, заготовила мно
гие сотни центнеров кор
мов:"'

Бригадир — коммунист 
живет думами и чаяния
ми коллектива. 'Он хоро
ший организатор и побор
ник нового, передового.

Сейчас Александр Яков
левич вместе со своей 
бригадой готовит надеж
ные основы будущего 
урожая: отлично подго
товлены все семена, идет 
заготовка органических 
удобрений.

СЛО ВО  Д ЕЛ О М  К Р А С Н О
В первом году десятой 

пятилетки труженики 
колхоза имени Тимиря
зева обязались получить 
с каждого гектара паш
ни по 14 центнеров зер
на. Чтобы слово не разо
шлось с делом, они уже 
сейчас’ закладывают про
чный фундамент будуще
го урожая. До высокой 
классности доведены все 
семена, подходит к завер
шению ремонт сельско
хозяйственной техники. 
Но особое внимание уде
ляется заготовке удобре
ний. На вывозке органики

по -прежнему использует^ 
ся весь-свободный транс
порт. Колхозные механи
заторы Б. В. Березин, 
В. Г. Червоткин, В. А, 
Березин, Л. Валов и дру
гие в январе вывезли на 
поля 584 тонны торфа. 
Транспортировка орга
ники продолжается.

Хлеборобы стремятся к 
тому, чтобы нынче гектар 
пашни получил органиче
ских удобрений больше 
прошлогоднего — то есть 
свыше 32 тонн.

В. ОЛЬХОВОЙ.

СОЦИАЛИСТИЧЕСКИЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА
коллектива работников станции Пижма 

Горьковской железной дороги на 1976 год
Включившись в социа

листическое соревнова
ние за достойную встречу 
XXV съезда Коммунисти
ческой партии, за досроч
ное выполнение планов 
первого года десятой пя
тилетки, за полное удов
летворение постоянно 
растущих потребностей 
народного хозяйства и 
населения в перевозках, 
за безусловное обеспече
ние безопасности движе
ния поездов и маневро
вой работы, работники 
транспорта приняли на 
1976 год следующие со
циалистические обяза
тельства:

обеспечить выполне
ние годового плана к 15 
декабря 1976 года;

снизить простои мест
ного вагона на 0,5 часа 
против нормы;

увеличить статичес
кую нагрузку на вагон 
на 0,1 тонны, не иметь ни 
одного случая брака по
грузки вагонов на откры
том подвижном составе;

не допускать несохран
ных перевозок, качествен
но оформлять перевозоч
ные документы;

не иметь брака в по
ездной и маневровой ра
боте, нарушений трудо
вой дисциплины, быть об
разцовыми в быту и на- 
работе, не допускать про
изводственного травма
тизма;

принимать активное 
участие в общественной

жизни станции, каждому 
работнику считать себя 
общественным инспек
тором по безопасности 
движения поездов;

проявлять повседнев- 
-ную заботу о пассажи

рах, создавать для них 
удобства, содержать в чи
стоте станционное здание;

сохранить высаженные 
деревья и продолжить 
озеленение территории 
станции;

каждому железнодо
рожнику иметь газеты: 
«Гудок», «Волжская ма
гистраль», «Тоншаев- 
ский колхозник».

Вызываем на социалис
тическое соревнование 
коллектив станции Тон- 
шаево.НАДОИ МОЛОКА ЗА I ДЕКАДУ ФЕВРАЛЯ

Первая графа— надоено за 
декаду, вторая— плюс, минус 
по сравнению с соответствую
щим периодом 1975 года (в 
килограммах от коровы).
Имени Тимирязева 83 + 38
Имени Кирова 59 +  9
«Путь Ленина» 54 — 4
«Коммунар» 52 —  2
«Красная нива» 49 +  5
Имени Ленина 45 —

«Прогресс» 45 — 7
«Мал окаменений» 44 +  7
Имени Свердлова 37
«Вякшенерский» 36 +  10
«Ошминский» 29 +  2
«Колос» 28 — 2
Всего по району 43 +  з

Технина— к весне
Успешно идет подго

товка к весне сельскохо
зяйственных машин и 
)прицепных орудий в kcwt- -  
/хозе «Путь Ленина». Уже 
сегодня могут выехать в 
поле 19 тракторов, 5 сея- \  
лок, три картофелеса
жалки, девять трактор
ных Ррицепов.

Идет к завершению ре
монт плугов и культива
торов, а также грузовьщ/ 
машин. у г

В нынешнем гаду; как 
заявляют механизаторы, 
качество^ремонта стоит 

-Наиболее высоком уровне, 
чем в прошлом.

А. ЗАЙЦЕВА.

С Т А Р Т  Д
Все мы знаем, какой 

суровый был в этом году 
январь. Глубокий снег, 
сильные морозы, метели 
затрудняли работу лесо
заготовителей. Особен
но трудно приходилось 
вальщикам леса и их по
мощникам. Однако ар- 
бинцы и в таких услови
ях поработали на славу. 
При плане 5500 кубомет
ров ими заготовлено и 
отгружено леса 5900 ку
бометров.

Замечательных успе
хов добились бригады 
С. М. Сальмиярова, П. П. 
Малышева, Н. Т. Махне- 
ва. Каждая из этих

, НА ЧАДИ
Неплохо начали первый 

год десятой пятилетки 
рабочие Тоншаевского 
юемонтно - строительного 
Участка. План января по 
общей производственной 

^программе завершен ус
пешно. Вместо 25 тысяч 
рублей, предусмотрен
ных планом, освоено 25,9 
тысячи рублей.

Наилучших показате
лей добилась бригада ка
менщиков, возглавляе
мая Г. А. Халтуриным.

Е С  Я ТОЙ
бригад заготовила сверх 
плана леса соответствен
но 164, 130, 110 кубомет
ров. Здесь следует отме
тить. хорошую работу 
вальщиков леса С. И. 
Окунева, Л. И. Никити
на, В. П. Селезнева,В. А. 
Парфенова.

Коллектив Арбинско- 
го лесопункта мог бы до
биться более значитель
ных показателей, если 
бы все товарищи были 
кровно заинтересованы в 
этом. Как ни странно, но 
не перевелись здесь еще 
прогульщики.

Г. РОГАТНЕВ. 
начальник лесопункта.

НЕПЛОХО
Месячное задание ею пе
ревыполнено на 168 руб
лей. На 103,9 процента 
сделала январский план 
бригада плотников, в ко
торой бригадир Н. П. 
Втюрин. Эти показатели 
стали возможными в ре
зультате добросовестно
го отношения к своим 
обязанностям работни
ков этих бригад.

Е. ПАЛЬМОВА, 
экономист.



Д е п у т а т  м ест ного Совет а lll iil ll lll lll ll lll lll ll lll llMIIIIIIIIIIIIIIIIHIIIIIil l ll l ll l ll lUlll ll l ll l ll li l ll l ll ll l ll l ll ll l ll l ll ll l ll l irИван Павлович Топоров, секретарь райсовета, торопился—  завтра заседание исполкома и надо тщательно подготовить проекты . решений по обсуждаемым вопросам. Однако, узнав что мы интересуемся депутатской деятельностью директора совхоза «Ошминский» 10. В . Дурнева, на минуту'отложил срочные дела.— Юрий Васильевич, ’“ -начал он с явным удовольствием, так, как говорят о хороших, давн-о знакомых людях, —  к выполнению своих обязанностей депутата относится очень аккуратно. Являясь членом исполкома районного Совета, активно участвует в его работе, на заседаниях вносит много дельных предложений и замечаний. Выделяющейся чертой характера его, на мой взгляд, можно отметить исключительную внимательность к запросам и наказам избирателей, пославшим его в наш орган народной власти, а также и к товарищам по этой общественной работе. И как к руководителю крупного совхоза района люди к нему тянутся. Он никогда не повысит голоса в разговоре с рабочими, не устроит «разноса» провинившемуся, всегда выдержан, тактичен и доброжелателен.— И это, как бы подтверждая слова И. П. Топорова,— заметил впоследствии секретарь парткома хозяйства Виталий Петрович Оленев,—  тонко чувствуют все работники нашего

совхоза и работают значительно лучще и . ведут себя в обществе и в семье порядочнее, чем после грубой «проработки», на которую бывает, что греха таить, полагаются в своей «воспитательной» работе некоторые большие и малые руководители. Ругань, я считаю, признак скорее сла

бы и запросы избирателей. Заботясь о питании жителей маленьких деревень, в которых нет магазинов, организуем выездную торговлю мукой, сахаром и другими необходимыми продуктами. Каждый месяц там бывает врач из нашей участковой больницы. Любителям почитать девушки-кни

бой, а не сильной натуры и всегда о д о б р я ю  методы обращения с подчиненными 'Ю. В. Дурнева. Этим он выгодно отличается от предшественника на директорском посту. С той весны, когда ему было доверено руководство «Ошминским», микроклимат в коллективе совхоза значительно изменился. Все стали с большей ответственностью относиться к порученным делам и как общий результат —  производственные задачи в 1975 году решены значительно успешнее, прошлых лет.Сам Юрий Васильевич о своих депутатских обязанностях говорит более, чем скромно, даже скупо: «Люди в наших деревнях живут теперь хорошо, нужды ни в чем не испытывают и ко мне обращаются не часто. Может даже от того, что мы, депутаты —  руководители предупреждаем жалобы, прось-

гоноши на дом доставляют по заявкам любую литературу, а кто из пенсионеров желает, то и покупку доставят из магазина».Большинство наказов избирателей касаются теперь благоустройства сел и деревень. Стараемся их выполнить обязательно. Понимаем —  советские люди хотят жить не только богато, но и красиво.В селе Ошминское Ю. В. Дурнев живет недавно. В 1972 году с семьей приехал из Новокузнецка, где по комсомольской путевке после службы в Советской Армии принимал участие в строительстве, теперь знаменитого на всю страну, Западно -  Сибирского металлургического завода. Не из местных. Родился и вырос в Шахунском районе, в небольшой деревушке Курочкино в семье сельского механизатора. На родине окончил восьмилетку, а затем техникум в

Прокопьевске.Насколько помнит, общественной работой занимался всегда: был в совете пионерской дружины, заместителем секретаря комсомольской организации в школе и техникуме, комсоргом в армии, с 1961 года член-КПСС, почти всегда в составе партийных бюро организаций, член Тоншаевского РК КПСС.В совхозе работать начал мастером - строителем. Деловитостью й разумной постановкой дела быстро завоевал авторитет в трудовом коллективе. Через год был назначен главным инженером хозяйства, а через два стал его руководителем. Для пополнения своих знаний в сельском хозяйстве за эти годы окончил курсы по подготовке руководящих работников при Горьковском сельскохозяйственном институте (Как выразился сам Ю. В. Дурнев: «Надо, хорошо знать то, за что взялся»).Но помимо чисто экономических вопросов хозяйственной деятельности большого сельскохозяйственного предприятия каждодневно решаемых директором совхоза, Юрий Васильевич Дурнев, депутат районного Совета депутатов трудящихся никогда не забывает, что он не только руководитель, но и слуга народа доверившего ему высокие посты. И добросовестным трудом старается оправдать это доверие.
В. МАРАЕВ.Культура обслуживания населенияВ 1975 году коллектив работников Тоншаевского комбината бытового обслуживания (КБО) в основном справился с поставленными задачами и планами. Основной показатель — объем бытовых услуг — выполнен на 101,9 процента, задание по реализации продукции — на 102 процен- —та. Выпущено продукции сверх плана на 7,5 тыс. руб. Повышена производительность труда в целом по комбинату по сравнению с 1974 годом на 3,7 процента. Выдано услуг в расчете на одного человека на 9 рублей. Успешно справились с доведенными заданиями Тоншаевское ателье, Пижемский дом быта, Шай- гинский и Буреполомский комплексные приемные пункты.Однако, несмотря на общее выполнение плана, полностью сделано задание только по индивидуальному пошиву, изготовлению мебели, трикотажных изделий, парикмахерским и ритуальным услугам. Не справились с заданием коллектив Тоншаевского ателье, недодавший до плана 291 рубль, и Ошминская мастерская—  300 рублей.В течение года подготовлено 34 специалиста на производстве и в учебных заведениях.В прошлом году от ритмичной работы цеха массового пошива получено 14 тыс. руб. прибыли, тогда как от-всех бытовых услуг, вместе взятых, сделан убыток в сумме 3 ,8  тыс. руб. Он стал возможным потому, что не проводится соответствующая работа по ликвидации причин, порождаемых убыточность: несоответствиенорм времени фактически затрачиваемых на изготовление из делий-с нормами времени заложенными в прейскурант цен на изготовление изделий. Например, в швейных мастерских без разделения труда за шитье блузы выплачивается

работникам 3 руб.- 87 коп., а с заказчика берется 2 руб. 50 коп. Слабая загрузка производственных площадей, не экономим сырье, стоимость которого не взыскивается с заказчика, топливо, освещение, держим оборудование сверх нормы, робко организуем бригадный метод работы.В Тоншаевском ателье в прошлом году среднемесячная выработка на одного рабочего составила 128 рублей. В коллективе много примерных работников, перевыполняющих свои задания. Среди них закройщица Л. И. Втюрина, портные Н. В . Смирнова, Г. А . Пу- тикова, В . А. Клешнина. По итогам работы за второй квартал этому коллективу присуждено первое место, в- первом и третьем кварталах победителями были шайгинцы, а в четвертом — буреполомцы.Пижемский дом быта установленное на год задание выполнил на ЮО-,8 процента.Здесь тоже много передовиков производства. Подводя итоги положительной работы ателье, дома быта, комплексных приемных пунктов, нельзя не заметить такой недостаток, как невыполнение плана по ассортиментам.Хорошие производственные показатели имеет цех массового пошива, сделавший план года на 102 процента. Примером высокой организованности являются швеи Т. А. Виноградова, 3. В . Дурникова, 3. М. Дерунова и другие. Многие работники этого цеха помогают в изготовлении продукции по индивидуальным заказам. Большую помощь оказали они в строительстве Шай- гинского приемного пункта, пущенного в строй действующих.Все еще высока себестоимость нашей продукции, и поэтому допускаются убытки. Большую роль в снижении себестоимости должны и обязаны выполнять заведующие це

хами, инженерно- технические работники, организовав работу с полным и точным расходом сырья, зарплаты, топлива, обоснованной цены услуги.Очень важным показателем в нашей работе является культура обслуживания населения, заключающая в себя исполнение заказа в намечем ный срок, Хорошее качество его исполнения. Как ни странно, а здесь тоже имеются упущения.На любом производстве большую роль играет трудовая дисциплина. К сожалению, есть в нашем коллективе товарищи, которые совершают прогулы, а ведь все они неплохие мастера своего д ела.С  ними проводится большая воспитательная работа, но это не дает положительных результатов. -Страна вступила в десятую пятилетку. Перед- работниками сферы обслуживания поставлена задача—  расширять виды бытовых услуг, совершенствовать формы и виды бытового обслуживания. Уже в этом году. нашему КБО нужно увеличить объем бытовых услуг по сравнению с 1975 годом на 10,8 процента, или в суммовом выражении это.составляет 21 тыс. руб.Как видно, рост бытовых услуг немал! Здесь без дополнительных усилий коллективу не обойтись. Для успешного выполнения мы должнц провести ряд организационнотехнических мероприятий.С целью лучшего обслуживания населения решено преобразовать Ошминскую мастерскую в комплексный приемный пункт, организовать бригады по легкому платью и верхней одежде в Шайгинс- ком пункте, установить петельные машины в Пижме и Шайгино, направляющие линейки на швейных машинах во всех предприятиях КБО, кроме Ошминской мастерской,

ввести развитие внутрисистемной кооперации в предприятиях КБО и многие другие мероприятия.Чтобы выполнить план бытовых услуг и намеченные оргтехнические мероприятия, надо значительно улучшить работу профсоюзной организации.В выполнении намеченной программы должны принимать активное участие все общественные организации КБО.Здесь большая роль отводится стенной печати. Не надостоять в стороне народным контролерам, товарищескому суду. Больше инициативы следует проявлять партийной организации.За последние десять лет комбинат бытового обслуживания увеличил объем услуг в пять раз, а на душу населения— в шесть. За эти годы мы почти вновь создали материально- техническую базу предприятия. В этом году нам выделены средства для строительства двух квартир.Наш комбинат выполняет 217 видов услуг, а знают об этом не все. Поэтому нужно организовать в своих салонах рекламу всех услуг по перечню. Надо систематически проводить выставки изделий и оказываемых услуг по сезонам года.Следует поднять ответственность каждого . товарища за результаты работы мастерской или цеха, поднять культуру обслуживания населения. Добиться, чтобы план выполнялся по всем видам услуг в целом по комбинату. Йайти пути и методы переработки тканей, пользующихся пониженным спросом, путем изготовления соотвествующих моделей.Наша цель —  выполнить план 1976 года к 29 декабря и дать сверх плана 2,4 тыс. руб.
В. ОПАРИН.

Анатолий Федорович Белых 
трудится станочником в ме
бельном цехе Пижемского 
леспромхоза. И хотя он здесь 
находится с 1970 года, но мо
жет работать на всех станках. 
Анатолий делает заготовки 
деталей для мебели, произво
димой цехом. Нормы выра
ботки выполняет до 135 про
центов.

Недавно товарищи по рабо
те оказали молодому станоч
нику высокое доверие, приняв 
его кандидатом в члены пар
тии. -

Фото В. Пономарева.По следам наших выступлений
«Тревожные
показатели»Под таким заголовком в газете «Тоншаевский колхозник» за 24 января 1976 года была опубликована статья, в которой говорилось о недостатках в проведении зимовки скота в колхозе имени Ленина.Редакция получила ответ секретаря партийной организации Е . В. Рябкова. Он сообщает о том, что 27 января было проведено совещание животноводов, где обсуждались вопросы дисциплины, санитарного состояния ферм. С 26 января приступили к приготовлению хвойной муки, в рацион животных введена минеральная подкормка.

«Заботы
пассажиров»Под таким заголовком в газете «Тоншаевский колхозник» от 30 декабря 1975 года была опубликована статья, в которой отмечалась плохая работа автобуса по маршруту Тоншаево—  Пижма.Редакция газеты получила по этому поводу ответ от исполняющего обязанности начальника Уренского автообъединения тов. Гурина. Он сообщает, что изложенные факты действительно имели место, то есть автобус по маршруту Тоншаево— Пижма не ходил в декабре четыре дня из-за технической неисправности.Далее он пишет, что для недопущения в будущем срывов работы автобусов по маршрутам Тоншаевского района начальнику Шахунского филиала Долинину Л. В . дано строгое указание посылать автобус из Шахуньи для подмены на время ремонта вышедшего из строя автобуса.10НШАЕВ0КИЙ КОЛХОЗНИК winilllllllillillllllllllllllilliiliiilllilJllHIIIIIllilllllllllliiillllillllii 2 lllilllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllli 12 ф евр ал я  1976 г.
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ЗА ВЫСОКИЕ НАДОИ МОЛОКАР Е З Е Р В Ы  ФЕРМВ минувшей пятилетке увеличился объем производства и закупок основных видов животноводческой продукции. Надой по сравнению с 1970 годом увеличился на 261 килограмм, а валовое производство— на 151 тонну. Народнохозяйственный план девятой пятилетки выполнен по молоку на 107,5 процента, по мясу— на 147,8 процента. Такой рост обеспечен благодаря повышению продуктивности и росту поголовья скота.• В сложных условиях нынешней зимовки наши животноводы вместе со всеми тружениками сельского хозяйства делают многое, чтобы получить намеченное количество продукции с ферм.В наших хозяйствах поставлено на текущую зимовку крупного рогатого скота 11923 головы, или больше на 718 голов, чем в предыдущую зимовку. На 145 голов увеличилось поголовье коров. Это создает возможность выполнить планы.Нынче предстоит продать государству не менее 1920 тонн мяса, 9100 тонн молока, 75 центнеров шерсти.Высокий трудовой подъем у тружеников полей вызвало постановление ЦК КПСС «О социалистическом соревнова- цши за достойную встречу X X V  съезда КПСС», а также постановление ЦК КПСС, Совета Министров СССР, ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ «О Всесоюзном социалистическом соревновании за повышение эффективности производства и качества работы, за успешное выполнение народнохозяйственного плана на 1976 год».Сейчас усилия тружеников ферм направлены на успешное проведение зимовки. Организованно проходит стойловый период в колхозах «Коммунар», имени Кирова, «Путь Ленина», имени Тимирязева, «Малокаменский». В этих хозяйствах сначала зимовки корма на фермах измельчаются, сдабриваются концентратами. Животные получают витаминную и хвойную подкормки.За четыре месяца зимовки (октябрь —  январь) валовое производство молока возросло на 426 тонн.Приготовление кормов, продуманный уход и кормление позволили работникам Евстро- повской фермы колхоза «Коммунар» получить надой от каждой коровы по 819 килограммов, 753 килограмма от

коровы получили зотовские доярки. Хорошие надои зимой на Лазарцевской ферме колхоза «Путь Ленина», Кузенерс- кой — совхоза «Ошминский», Ширтинской—  колхоза «Красная нива».Но еще очень низка продуктивность коров на Казанерской молочной ферме колхоза «Колос», Кувербской —  имени Свердлова, Кодочиговской — совхоза «Прогресс».Среди доярок за четыре зимних месяца первенство пока у М. А. Лежниной из колхоза «Коммунар». Хорошие надой также получают В. С. Долгих, В . А . Солоницына, В . Г. Маковеева, Р. П. Кислицына, Т. А. Хаймова.Одной из главных причин низких надоев является слабая работа по кормоприготов- лению, отсутствие надлежащего контроля за рациональным использованием кормов.В колхозах имени Свердлова, «Колос», имени Ленина, совхозах «Ошминский», «Прогресс» на всех фермах корма скармливаются без предварительной обработки. В рационе преобладает солома, которая дается скоту не резаной. И как следствие этого—  -снижение надоев.Не организованно проходит зимовка в колхозе «Колос», где на Казанерской ферме бывают перебои с грубыми и сочными кормами. На Кувербской' ферме колхоза имени Свердлова коровы стояли без воды.В большинстве хозяйств плохо готовят телок к покрытию и нетелей к отелу. На откорме концентратов дают по 2 — 3 килограмма, а телке отобранной для воспроизводства стада дают п о .0 ,5— 1 килограмму концентратов. Неслучайно молодняк от первотелок часто родится слабым. В холодную погоду клетки, где содержатся телята, надо утеплять соломенными матами или пленкой.В колхозе «Малокаменский» не создано условий для производительного труда доярок. Комнаты отдыха здесь не отапливаются. А разве такое положение только в этом хозяйстве?Зимовка скота в самом разгаре. Сейчас необходимо- усилить внимание вопросам рационального использования кормов, улучшению содержания животных, сохранению молодняка. ’  М. ГАВРИЛИНА,главный зоотехник райсельхозуправления.ПОДГОТОВКА ТЕХНИКИ
К Т О  К А К  Р Е М О Н Т И Р У Е Т ?К началу февраля в районе приведено в готовность 265 тракторов из 312, п л у г о в -  156 из 183, сеялок— 74 из 104, картофелесажалок —  32 из 34.Хорошо готовят технику к весенним полевым работам механизаторы колхоза «Путь Ленина», имени Кирова. Они заканчивают подготовку почвообрабатывающих и посевных машин.С появлением в колхозах и совхозах пунктов технического обслуживания улучшился ремонт прицепного инвентаря. Плугов, сеялок, картофелесажалок нынче отремонтировано намного больше прошлогоднего. Большую практическую по

мощь в ремонте оказывают рабочие районного объединения «Сельхозтехника». Многие из них непосредственно принимают участие в борьбе за успешное проведение весеннего сева первого года десятой пятилетки. Помогают восстанавливать тракторы, автомашины, комбайны и другие машины.В ' этом году необходимо большинство зерновых комбайнов подготовить до начала полевых работ. В колхозе «Красная нива» пять комбайнов, четыре из них отремонтированы, по два комбайна осталось подготовить колхозам имени Кирова, «Путь Ленина», имени Тимирязева. Неплохо готовит комбайны совхоз «Вякшенер- ский».

Новосибирск. Сотрудники 
Специального опытного про- 
ектно- конструкторско -техно
логического бюро Сибирского 
отделения ВАСХНИЛ созда
ли новую диспетчерскую уста
новку «ИНЯ-302», которую 
можно использовать в колхо
зах и совхозах. Установка име
ет телефонную и радиосвязь 
С тридцатью абонементами.

На снимке: старший техник 
лаборант Ольга Шипалова ра
ботает на диспетчерской уста
новке.

Фото А. Полякова. '
(Фотохроника ТАСС).-------------------------------- ------ БЕСЕДЫ О ДЕСЯТОЙ ПЯТИЛЕТКЕП Р О И З В О Д С Т В О  З Е Р Н А

Всенародное предсъездов
ское социалистическое сорев
нование и в городе и на селе 
обретает новые черты конкре
тизируется и углубляется. Чет
кая программа его дальнейше
го развития содержится в'не
давно принятом Постановлении 
ЦК КПСС, Совета Министров * 
СССР, ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ «О 
Всесоюзном социалистическом 
соревновании за повышение 
эффективности производства 
и качества работы, за успеш
ное выполнение народнохо
зяйственного плана 1976 года».

В постановлении определе
ны конкретные задачи работ
ников каждой отрасли нашей 
экономики, намечены крупные 
меры поощрения победителей 
трудового соперничества, ука
заны пути дальнейшего совер
шенствования форм и методов 
социалистического соревно
вания.

Труженики сельского хозяй
ства, говорится в этом доку
менте, призваны обеспечить 
всемерное увеличение произ
водства продуктов земледелия 
и животноводства, успешное 
выполнение и перевыполнение 
планов продажи их государст
ву, более полное использова
ние земли, техники, удобре
ний. Претворив в жизнь пла
ны 1976 года, они тем самым 
внесут достойный вклад в осу
ществление задач десятой пя
тилетки.

Важнейшая забота земле
дельцев —  всемерное увели
чение производства зерна. Его 
среднегодовой валовой сбор 
в начавшемся пятилетии надо 
довести до 215— 220 миллио
нов тонн. Уже в этом году хле
боробы призваны вырастить и 
собрать зерна на 14 процен
тов больше, чем в среднем за 
год в девятой пятилетке. За
дача это большая, ответствен
ная.

В 1971— 1975 годах было по
лучено зерна в среднем бо
лее 180 миллионов тонн в год, 
или на 8 процентов больше, 
чем в восьмой пятилетке. И 
это в условиях, когда четыре 
года из пяти были для нашего 
сельского хозяйства неблаго
приятными, причем в 1972 и

Вместе с тем следует обратить внимание' на некоторые недостатки, допускаемые при подготовке машинно- тракторного парка к весне. Сейчас восемь неисправных трактора стоят в совхозе «Вякшенер- ский», пять—  в колхозе «Колос», шесть —  в колхозе имени Ленина, пять — в совхозе «Пижемский».По-прежнему еще в некоторых хозяйствах ремонтируют технику наспех в апреле. Вот и сейчас в колхозе имени Свердлова из шести сеялок готовы лишь две, в совхозе «Вякшенерский», из тринадцати сеялок— семь. Аналогичное положение еще в ряде хозяйств.Февраль и март должны стать периодом быстрого и качественного ремонта техники.
А. ПАКИН, главный инженер райсельхозуправления.

1975 годах на громадных тер
риториях свирепствовала силь
нейшая засуха. Только в 1973 
году было собрано рекордное 
за всю историю земледелия 
нашей страны количество зер
на— 222,5 миллиона тонн.

Что же помогло сельским 
труженикам, несмотря на не
благоприятные условия, соби
рать немалые урожаи? Залог 
успеха — в последовательном 
осуществлении научно обос
нованной аграрной политики 
партии, окрепшей материаль
но- технической базе колхозов 
и совхозов, в повысившейся 
энерговооруженности труда, 
возросших поставках мине
ральных удобрений, в расши
рении мелиорации.

Важнейшую роль сыграли 
также рост мастерства хлебо
робов, их самоотверженный 
ТРУД. горячая заинтересован
ность в увеличении производ
ства зерна, активное трудовое 
соперничество.

8 десятой пятилетке дейст
вие всех этих факторов еще 
более расширится. Всемерное 
увеличение производства зер
на и повышение устойчивости 
зернового хозяйства, как ука
зывается в проекте ЦК КПСС 
к XXV съезду партии «Основ
ные направления развития на
родного хозяйства СССР на 
1976— 1980 годы», должно быть 
достигнуто на основе совер
шенствования структуры по
севных площадей и роста уро
жайности зерновых культур.

За годы девятой пятилет
ки посевы зерновых увеличены 
более чем на девять миллио
нов гектаров. Даже при уро
жае в 15 центнеров с гектара 
это обеспечивает получение 
дополнительных 13 миллионов 
тонн зерна. Теперь необходи
мо не только сохранить дос
тигнутые размеры хлебного 
поля, но и значительно увели
чить их, прежде всего путем 
максимального расширения 
посевов на мелиорированных 
землях и в зоне достаточного 
увлажнения, где благодаря по
вышению плодородия лугов 
сложились весьма благоприят
ные условия для более эф 
фективного использования 
пашни, увеличения производ
ства зерна и обеспечения пот
ребностей растущего животно
водства концентрированными 
кормами собственного произ
водства.

Именно так решали зерно
вую проблему многие передо
вые хозяйства этой зоны. На
пример, в колхозе «Родина» 
Вологодской области в девя
той пятилетке посевы зерно
вых увеличились на 387 гекта
ров, урожайность поднялась 
на 8,5 центнера, а средний 
урожай зерновых составил 36 
центнеров с гектара. Сверх 
плана за пятилетку продано 
государству три тысячи тонн 
зерна. Мелиорация земель и 
создание культурных пастбищ 
позволят колхозу в ближай
шие годы увеличить посевы 
зерновых еще на 300 гектаров.

В десятой пятилетке запла
нировано создать в стране на 
орошаемых землях крупные 
зоны гарантированного произ
водства зерна. Предполагается 
также на поливных землях вы
ращивать больше зерна куку
рузы. На Украине, Северном 
Кавказе, в Узбекистане хлебо

робы собирают с гектара по
ливных площадей по 100 и 
больше центнеров зерна куку
рузы. В Узбекистане за пос
ледние годы урожаи этой 

щенной культуры почти удвои
лись.

Решающее значение для уве
личения сборов зерна и повы
шения устойчивости зернового 
хозяйства имеет освоение все
го комплекса научно обосно
ванной системы земледелия в 
каждой зоне. Опыт передо
вых хозяйств подтверждает, 
что главные слагаемые успеха

эффективное использова
ние минеральных и органиче- 
ских удобрений, расширение 
посевов наиболее урожайных 
сортов. В связи с этим пред
стоит значительно улучшить 
семеноводство, обеспечив его 
концентрацию на основе спет 
циализации и перевода на 
промышленную технологию.

Интересы народного хозяй
ства страны требуют значи
тельно увеличить производст
во сильных и твердых пше
ниц, ржи, гречихи, проса и ри- 
са. Для дальнейшего развития 
животноводства необходимо 
расширить посевы и увеличить 
валовые сборы, кроме кукуру
зы, еще и таких зернофураж
ных культур, как ячмень, овес, 
бобовые, а также гороха, лю
пина, а на орошаемых зем
лях в южных районах страны 
— и сои.

Земледельцы хорошо знают, 
что урожайность любой куль
туры, а зерновых в особенно
сти, во многом зависит от при
менения прогрессивных техно
логий их выращивания, опти
мальных сроков работ, чот со
кращения потерь. Соблюдать 
эти условия по силам каждому 
хозяйству, бригаде, звену, ес
ли умело, высокоэффективно 
использовать всю имеющуюся 
технику.

Программа увеличения про
изводства зерна, намеченная 
в проекте ЦК КПСС, вполне 
реальна. Она опирается на 
возрастающие возможности 
нашего сельского хозяйства, 
предполагает самоотвержен
ный труд хлеборобов, после
довательное, творческое при
менение ими на полях реко
мендаций науки и достижений 
передовой практики.

Соревнуясь за достойную 
встречу XXV  «съезда КПСС, 
хлеборобы страны стремятся 
во всеоружии встретить весну: 
накапливают в почве влагу, го
товят к севу технику, семена, 
удобрения. Борьба за высокий 
урожай в первом году десятой 
пятилетки —  стержень сорев
нования сельских тружеников.

Партийные, профсоюзные 
и комсомольские организации 
признаны, как того требует 
партия, обеспечить необходи
мые условия для успешного 
выполнения каждым трудовым 
коллективом, всеми колхозни
ками и рабочими совхозов 
принятых социалистических 
обязательств по увеличению 
производства зерна, настойчи
во внедрять опыт новаторов и 

. передовиков, широко приме
нять все формы морального и 
материального поощрения по
бедителей соревнования.

Г. ГОЛОВИН,
заслуженный агроном 
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ИГРАЮТ ЗАДОНСКИЕ ГАРМОНИ«Отлично играет твоя гармонь, дорогой Тихон Федорович. Спасибо, что не отказал в просьбе, исправил е е ...» . Это строчки из письма, полученного кузнецом села Нижнее Казачье Т. Ф. Давыдовым от бывшего комиссара части И. С. Ковалева, с которым он прошел огненными дорогами Великой Отечественной войны.Более полувека трудился в сельской кузнице Тихон Федорович. Стаж же изготовления гармошек и того больший. Делает он все сам, не покупая ни одной детали. Даже клей собственного производства. По мнению знатоков, инструменты, изготовленные мастером, имеют необыкновенно чистое звучание. Не случайно пользуются они доброй славой на родине умельца и в соседних районах.За вторую сотню перевалил " счет изготовленных Тихоном Федоровичем гармошек. И все же- памятней всех ему та, фронтовая, о которой идет ' речь в письме комиссара. Стояли тогда в обороне. Сидя в окопе, Тихон Федорович смас

терил гармонь, прошелся по клавишам, сыграл перепляс родного села.Потом эта гармонь побывала вместе с Давыдовым во многих сражениях. Последний раз подбадривала бойцов перед штурмом Берлина. А после демобилизации Тихон Федорович отдал ее на память комиссару. Но вот недавно фронтовая гармонь испортилась. Починить ее было некому. Тогда и обратился комиссар к боевому товарищу.Весело и шумно в доме Давыдовых. Здесь часто собираются сыновья, дочери, невестки, внуки ветерана. И все —  гармонисты. Страсть к народной музыке привил им глава семьи. А в задонском районном Доме культуры нередко можно увидеть афишу; «Выступает со своими инструментами семейный оркестр Давыдовых—  участник Всесоюзного фестиваля самодеятельного творчества трудящихся».
М. ГОЛАЧЕВ,корр. ТАСС.Задонский район,Липецкая область.

Москва. Совсем недавно вступил в строй крупнейший советский барогоспиталь при Научно-исследовательском институте клинической и экспериментальной хирургии Министерства здравоохранения С С С Р . Здесь уже проведено несколько сложнейших операций.На снимке: идет сложная операция в барокамере.Фото В. Созинова.(Фотохроника Т А С С ).
С К О Р О С Т Ь  Д В И Ж Е Н И ЯПостоянно увеличивается поток транспорта на дорогах нашей страны. Естественно, что с каждым годом все больше возрастают требования ,  к водителям механических транспортных средств. Одним из непреложных условий нормального передвижения транспорта является строгое соблюдение правил уличного движения.В нашем районе 60 процентов дорожно- транспортных происшествий совершены из- за превышения скорости движения. Так было 16 сентября 1975 года с А. П. Опариным, который, управляя мотоциклом в нетрезвом состоянии, развил скорость в пределах 100 километров в час, с управлением не справился, столкнулся со встречным транспортом и получил смертельные травмы.Согласно приказу Министерства внутренних дел от 3 декабря 1975 года, движение транспортных средств в населенных пунктах разрешается со скоростью 60 километров в час. Вне населенных пунктов движение разрешается: легковым автомобилям, междугородным и туристским автобусам, а также грузовым автомобилям с разрешенным максимальным весом до 3,5 тонны, а также легковым и грузовым автомобилям, управляемым водителями с водительским стажем до двух лет —  со скоростью не более 70 километров в час.В населенных пунктах и вне их автокранам, Ьамоходным машинам и механизмам движение разрешается со скоростью не более 50 километров в час, а 'транспортным средствам, осуществляющим перевозки тяжеловесных и негабаритных грузов— со скоростью не более определенной Госавтоинспек- цией при согласовании условий перевозки.На автомобилях, управляемых водителями, имеющими водительский стаж до двух

лет, на транспортных средствах при перевозке тяжеловесных и негабаритных грузов, а так же в случаях, когда максимальная скорость транспортного средства по технической* характеристике ниже 70 километров в час, должен быть опознавательный знак ограничения скорости.Запрещается превышать максимальную скорость, определенной технической характеристикой данного транспортного средства, или скорость, указанную на опознавательном знаке. Опознавательный знак ограничения скорости устанавливается на транспортное средство сзади на левую часть, и представляет собой цветное изображение знака «ограничение скорости», на котором

бытового обслуживания уделяется инвалидам . Великой Отечественной войны и семьям погибших военнослужащих. Инвалиды Отечественной войны в первоочередном порядке получают лечебную помощь, обслуживаются в столовых, банях, прачечных, в парикмахерских, пошивочных мастерских. В первую очередь

указана разрешенная скорость. Диаметр знака—  от 160 до 250 мм, в зависимости от вида транспортного средства, фон—  белый, ширина каймы — 1/10 диаметра знака.'Согласно приказу Министерства внутренних дел СССР за 1975 год, на легковых автомобилях выпуска 1970 —  74 годов в республиках, краях и областях должны обязательно устанавливаться и применяться водителями и пассажирами ремни безопасности.В нашей области легковые автомобили должны быть оснащены ремнями безопасности в срок до .1979 года.
В. МЕНЬКОВ,госавтоинспектор Тоншаевского РОВД.

ров СССР от 18 апреля 1975 года, инвалидам Отечественной ройны 1 и II групп, ставших инвалидами вследствие ранения, контузии или увечья, полученных при защите СССР или при исполнении обязанностей военной службы, либо вследствие заболевания, связанного с пребыванием на фронте, а также семьям по-

Н а ш и  консультацииБытовое обслуживание инвалидов является одной из важнейших задач^стоящих перед Органами социального обеспечения и другими предприятиями, учреждениями и организациями. В соответствии v с планами мероприятий, пенсионерам по старости, инвалидам войны и труда, а также семьям погибших и умерших оказывается помощь в трудоустройстве, профессионально-техническом обучении, в приобретении и подвозке топлива, в ремонте жилья, обработке приусадебных участков, приобретении сенокосных угодий для скота, имеющегося в личном пользовании.Особое внимание в вопросах

л ь го т ы  попроизводится ремонт их квартир и снабжение топливом.Всем инвалидам войны предоставляются беспроцентные ссуды на индивидуальное жилищное строительство в размере до 1000 рублей е погашением в течение 10 лет, начиная с третьего года выдачи ссуды.Инвалиды войны в первую очередь помещаются в дома— интернаты на полное государственное обеспечение. Их дети имеют преимущество при определении в школы- интернаты и обеспечиваются в первоочередном порядке путевками в пионерские лагеря.Согласно постановлению ЦК КПСС и Совета Минист-

Медики советуют, рассказывают...ВИРУСЫ И СЕРДЦЕ
Кто из малышей избежал 

свинки, краснухи, гриппа, се
зонного катара верхних дыха
тельных путей? Многие роди
тели не знают, к сожалению, 
что с видимым окончанием 
каждой из этих болезней уг
роза здоровью ребенка авто
матически не снимается. Не 
столь редко, как нам всем хо
телось бы, инфекции, уходя, 
как бы оставляют открытыми 
пути к сердцу. По ним могут 
проникнуть и вызвать воспале
ние сердечной мышцы— мио
кардит какие-то другие неви
димки, те, что до того «дре- 
.мали», существовали в орга
низме притаившись.

Вот пример именно такого 
развития событий. Восьмилет
ний Юра перенес грипп; через 
10 дней мальчик выздоровел 
и пошел в школу. Но родите
ли и учитель заметили; Юра 
сделался плаксивым, раздра
жительным, начал быстрее ус
тавать, сильно потел и вдоба
вок ко всему стал жаловаться, 
что у него побаливает сердце.
В детской клинике, куда нап
равлен был ребенок, обнару- 
жили:расширены границы сер
дца, ритм сердцебиений за
медлен. И пришли к выводу, 
что это лослеинфекционный 
миокардит. Но врачи, поставив 
диагноз, не успокоились, а ре
шили докопаться до причины, 
выяснить; какой же агент по
разил сердечную мышцу? Ви
русологическое исследовав* 
ние дало четкий ответ: не ви
рус гриппа, как легко было за
подозрить, аэнтеральный ви
рус 'Коксаки.

Другой случай. Пятиклассни
ца Наташа в мае захворала 
чем-то, напоминавшим грипп. 
Вызывать врача родители не 
стали, сочли болезнь несуще
ственной. В самом деле, де
вочка вскоре поправилась. 
Прошло две недели. Наташа 
забыла о былом недомога
нии и в один из особенно 
жарких дней искупалась в озе
ре. На следующий день у нее 
резко повысилась температу
ра, заболели суставы, на ру
ках и на ногах появилась мел
кая сыпь Девочку направили в 
больницу. Несколько дней ее 
состояние внушало тревогу. 
Врачи обнаружили расшире
ние границ сердца, замедле
ние ритма его сокращений, 
шумы, приглушение тонов. Ди
агноз оказался, как и в пер
вом случае,— миокардит, а ви

новником тот же вирус Кок
саки.

Впервые роль этих невиди
мок в возникновении миокар
дитов была установлена в се
редине пятидесятых годов. В 
последнее время выяснилось, 
что вирусы Коксаки могут вы
зывать миокардит у новорож
денных, а также у более стар
ших детей, у подростков и 
взрослых. Это подтвердили 
экспериментальные зараже
ния обезьян (взрослые живот
ные выживали, а новорожден
ные неминуемо погибали).

Миокьрдит с одинаковой ча
стотой поражает мальчиков и 
девочек, перенесших грипп 
или иное острее заболевание 
верхних дыхательных путей, 
реже— воспаление легких, ка
таральную ангину. Измене
ния в сердце отмечаются уже 
через 1— 2 недели, но могут 
появляться и позже, через ме- 
сяц-полтора. При своевремен
ном лечении состояние ребен
ка обычно нормализуется и 
лишь при особо обширных по
ражениях миокарда тяжелый 
недуг продолжается иногда до 
нескольких недель.

Симптомы миокардита бы
вают выражены неярко: тем
пература невысокая или даже 
нормальная, общая слабость, 
головная боль, быстрая утом
ляемость, нарушение аппетита. 
И лишь одно заставляет роди
телей насторожиться: боли в 
области сердца, замедление 
ритма либо учащенное серце- 
биение, одышка. Но и эти 
ощущения непродолжительны, 
через несколько дней исчеза
ют.

Исход вирусного миокардита 
в значительной мере зависит 
от своевременной диагности
ки и лечения. Вот почему, ес
ли у ребенка появились те 
признаки, о которых мы гово
рили, надо немедленно обра
титься к врачу.

Конечно, куда важнее ог
радить ребенка от болезни. 
Главное здесь — соблюдать 
осторожность в периоды вспы
шек вирусных инфекций, изо
лировать детей от лихорадя
щих больных и от тех, у кого 
имеются симптомы катараль
ного состояния глаз и носо
глотки.

Е. КОГУТ, 
И. ШУВАЛОВА,

кандидаты медицинских наук.
(ЦНИИ санитарного просве
щения).

Б Ы Т О В О М У О Б С Л УЖ И В А Н И Югибших военнослужащих на фронте Великой Отечественной войны, получающим пенсии по случаю потери кормильца, предоставлены дополнительные льготы по оплате жилой -площади и коммунальным услугам; жилая площадь, занимаемая указанными лицами и проживающими совместно с ними членами их семей, как находящимися на их иждивении, так и имеющими самостоятельный заработок, оплачивается в размере 50 процентов оплаты, исчисленной по ставкам, установленным для рабочих и служащих в пределах нормы жилой площади на каждого члена семьи в размере 9 кв. метров. Излишняя жилая площадь (до 15 кв. метров), занимаемая указанными лицами и семьями, оплачивается в одинарном размере.Инвалидам Отечественной войны и семьям погибших военнослужащих, а также проживающим совместно с ними членами их семей, предоставляется скидка в размере 50 процентов с установленной

платы за пользование отоплением, водопроводом, канализацией, газом и электроэнергией. Льготы по оплате жилой площади и коммунальных услуг предоставляются независимо от того, кто из членов семьи является съемщиком жилого помещения.Льготы по оплате жилой площади предоставляются лицам, проживающим во всех домах, находящихся в ведении местных Советов, государственных, кооперативных (кроме жилищно-строительных кооперативов) и общественных предприятий, учреждений и организаций.
Д. АГАФОНОВ,заведующий райсо.

. Редактор
Ю. Н. ШИШМАКОВ.Горьковское объединение 
«Часовая техника» будет производить обмен часов 14 февраля в и. Пижма с 9 до 11 часов, в д. Ширта—с 11 до 14 часов, 15 февраля в п. Тоншаево с 8 до 11 часов.
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